

BOINAS ROJAS

Diario Tradicionalista

Año 1

Teléfono 2712

Málaga 11 de Febrero 1937

Redacción y Administración: Madre de Dios, 49 y 51

Núm. 3

PRECIO 15 CTS.



Excmo. Sr. D. Manuel Fal Conde, Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista de España

Vuelve la España genuina ¡TODOS A SERVIRLA!

El Requeté es la organización militar del viejo partido tradicionalista. Es esencialmente español, usa el uniforme español, la bandera sacrosanta española, la boina españolísima, habla y siente en español, no piensa más que en España, no sirve más que a España, sus hábitos y costumbres, sus dichos y sus características no son más que españolas. España es su ideal. Como lo fué el de sus bisabuelos, sus abuelos y sus padres.

Dios, Patria y Rey. Este es el lema de la Comunión Tradicionalista, que por defenderlos sostuvo tres guerras santas y esta cruzada nacional en la que toma parte activa desde el primer momento. El glorioso general Mola cuando dió el grito de viva España en Pamplona el domingo 19 de Julio del año de la restauración de la Patria, se quedó asombrado al ver que a mediodía tenía más de seis mil requetés formados en la monumental plaza del Castillo de la capital Navarra. Al otro día 30.000 voluntarios navarros empuñaban las armas para defender a la Patria como antes lo hicieron sus gloriosos antepasados.

La historia ha dado la razón a la Comunión Tradicionalista. Los gloriosos veteranos que dieron sus vidas y haciendas por el sumo ideal de la Religión y España, estaban en lo cierto. Asistimos a la agonía por consunción de las ideas demoleadoras que combatieron nuestros padres. Ellos tenían razón. La ruta de España fué truncada por las fuerzas secretas de la revolución. Ellos, conscientes, del pernicioso derrotero que daban a la vida de la Patria los masones y judaizantes, se opusieron con toda su fuerza.

Los imbéciles, los arribistas, los que no sintieron la llama de un ideal sagrado, inventaron el estúpido apelativo de «carcas» para mofarse de unos hombres que tenían la razón. Y cometían la avilantez, el crimen patriótico de mofarse de los buenos, mientras glorificaban al traidor Riego, uno de los esbirros de la masonería escogido para acelerar la ruina del imperio colonial español, que legaron a la Patria los Monarcas auténticos que sabían poner en la empuñadura de su espada y en el penacho de su corona una cruz.

Atrás todas las ideas ruines de la anti-España, atrás los principios absurdos del racionalismo ateo y grosero, atrás el máximo engendro del judío borracho Carlo Marx, hijo del liberalismo económico que combatieron nuestros abuelos.

Españoles todos, malagueños con sentimientos auténticos de la Patria española, borrado un pasado de indiferentismo suicida y formado en las banderas del Requeté, que es continuación de las tradiciones patrias. Ved que la historia nos ha dado la razón. Si no fuera por nuestra solera genuina de españolismo, España hubiera pasado a ser una colonia rusa, donde la esclavitud sería legalizada como lo es en el país que sufre esa prueba terrible como castigo al daño que hizo a la Verdad, amparando y sosteniendo el cisma de Oriente, grosero y estúpido como todos los cismas que han pretendido interpretar con limitada inteligencia, la Verdad sublime del Hombre Dios.

Nuestra bandera es española. Nuestro ideario es genuinamente español en su triple significado de católico, patriota y monárquico.

La Religión Católica es la que hizo espiritualmente nuestra Patria, desde que recibió la luz vivísima del Evangelio de boca del Apostol Santiago.

La Monarquía es la que hizo la unidad de la Patria y quince siglos de existencia del régimen monárquico hicieron de España una nación definitiva.

Nada tenemos que copiar. España fué grande para sí y para los demás. Los Reyes españoles supieron hacer un Estado y dar fundamentos políticos y sociales para constituir otros Estados. Por eso España es madre de naciones.

En lo social, el Requeté tiene una doctrina mucho más generosa y más racional que todo. El socialismo era un engaño bobos. El liberalismo, el timo del portugués y sólo la doctrina social católica es la auténtica y la verdadera. Nuestra doctrina social se condensa en esas admirables Encíclicas de León XIII y Pío XI, donde hay soluciones para el problema como ningún sociólogo las ha dado hasta ahora.

En lo corporativo España tiene lo que ninguna nación del mundo ha tenido. Aún vemos por todos los pueblos de España calles dedicadas a nuestros antiguos gremios, que hoy llamaríamos corporaciones. El Derecho político internacional ha tenido su cuna en la tradicional Universidad de Salamanca.

Por eso somos auténticamente españoles, y solo españoles. Por eso los malagueños que han pasado por la monstruosa prueba del marxismo, consecuencia del liberalismo, tienen que volver la vista a la Tradición y con la ayuda de la historia convencerse del error en que vivíamos. La historia es la madre de la civilización y de la verdad política. Volvamos a la tradición, volvamos a nuestra España auténtica, genuina, madre de pueblos, emporio de civilizaciones, valladar contra los cismas materialistas y concupiscentes, depositaria de la verdad política contra todos los extranjerismos, descubridora del virus del liberalismo, escogida de Dios para ser portaestandarte de la Cruz, faro divino de redención.

Malagueños, que sentís correr por vuestras fibras un hilo de sangre española, servid a España en el Requeté.

R. R.

La Misa de Campaña de hoy en el Parque

A las doce de la mañana de hoy tendrá lugar en el paseo central de nuestro magnífico Parque, una Misa de Campaña en honor y gloria de los que en holocausto de la Patria cayeron en la conquista de Málaga y en acción de gracias por el formidable triunfo de las fuerzas nacionales.

Esta Santa Misa será oficiada por el Padre Campos, de la Compañía de Jesús, y Capellán del Requeté del Campo de Gibraltar, asistiendo a la misma la Banda de Música del Requeté de Granada.

El altar ha sido magnífica exornado por las Margaritas, bajo la dirección del gran artista malagueño Luis Bono.

A esta Misa concurrirán las Autoridades y es indudable que todo el pueblo de Málaga asistirá a ella, no sólo por lo que para los malagueños salvados del terror rojo significa, sino por ser una de las primeras Misas que desde el 18 de Julio se celebra en nuestra ciudad.

Nuestras tropas a dos kilómetros de Motril

Nos comunican a última hora que nuestro glorioso Ejército del Sur, sigue su avance triunfal en dirección a Motril; ya han llegado nuestras bravas tropas a 2 kilómetros de Motril.

En la hermosa ciudad granadina, según informes de algunos milicianos de allí que hemos hecho prisioneros, se ha perdido por completo la moral, creyéndose que no podrá ofrecer gran resistencia.

También ha circulado el rumor de que se había rendido Almería, rumor no confirmado, y que se basa sin duda en las llamadas angustiosas de la Radio de dicha capital, donde lo que desde luego resulta cierto es que la noticia de la reconquista de Málaga, ha deprimido extraordinariamente el ánimo de los rojos, que además carecen de muchos artículos alimenticios.

Notas de la Alcaldía

El nuevo Alcalde propietario de la ciudad

Ayer tomó posesión de su cargo de Alcalde de Málaga, el que fué Juez del distrito de la Alameda de esta capital, don Enrique Gómez Rodríguez, persona de gran prestigio y que goza de innumerables simpatías.

Le dió posesión el Presidente accidental de la Comisión Gestora, señor Aparicio, cambiándose entre ambos frases de afecto.

Terminado este acto oficial, el señor Gómez Rodríguez recibió muchas visitas, resolviendo también diversas cuestiones de indudable interés municipal.

La Comandancia de la Guardia Municipal

Interinamente y por haber quedado sin jefe el Cuerpo de la Guardia Municipal, ya que el rojo comandante Narváez huyó la noche del domingo, se ha encargado del mando de la misma, el prestigioso empleado municipal, militar pundonoroso y oficial de la Guardia Municipal hace años, don Maximiliano Casas.

Entre los individuos que componen este Cuerpo, ha producido júbilo este nombramiento, por contar con todas las simpatías el señor Casas, al que desde estas columnas felicitamos.

Hablando con el Alcalde

Después de haber tomado posesión el señor Gómez Rodríguez, fuimos por él recibidos, comunicándonos su intención de que a la mayor brevedad queden restablecidos todos los servicios municipales, para lo cual ha ordenado el rápido traslado del mobiliario de oficinas desde el Instituto al Ayuntamiento.

Restituciones

También el señor Alcalde nos manifestó que había firmado un decreto, destituyendo a todos los funcionarios municipales que ocupaban sus cargos desde el 16 de Febrero de 1936 y restituyéndose a los que fueron dejados cesantes por el Frente Popular.

Los señores Górgolas, López Pelegrín y Berrocal

También se reintegraron a sus cargos el Secretario de la Corporación don Pedro de Górgolas y Urdampilleta, el Depositario de fondos municipales y el Contador don Miguel López Pelegrín y don José Berrocal y Dor, respectivamente.

Todos ellos fueron felicitados por su regreso a Málaga y por su reintegro a los cargos que desempeñaban antes del 16 de Febrero.

El Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista

BOINAS ROJAS se honra hoy publicando en su primera página el retrato del insigne Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista, el Excmo. Señor Don Manuel Fal Conde.

No vamos hoy a hacer el elogio, como quisiéramos, del gran patriota e ilustre caudillo; pero prometemos que en plazo muy breve, en cuanto podamos publicar este diario con el número de páginas que pretendemos, consagraremos a la figura de nuestro admirado y querido jefe el estudio que ello se merece.

Por hoy tenemos que contentarnos con estas líneas, pobre testimonio del cariño que le profesamos y de la consideración que sentimos por sus excepcionales dotes, expresión también de la firme y entusiasta adhesión a los ideales nobilísimos que él simboliza.

Lo que dijo anoche Unión Radio de Valencia

El Gobernador de Almería Gabriel Morón ordena a los fugitivos de Málaga que vuelvan al punto de partida

Esto demuestra junto a la crueldad, el estado angustioso de la capital mediterránea

Anoche, en nuestra Redacción, captamos la siguiente noticia, que merece ser conocida y comentada por los malagueños.

«En el día de ayer empezaron a llegar a nuestra capital buen número de camiones y autos, conduciendo gran cantidad de fugitivos procedentes de Málaga, en su mayoría mujeres y niños.»

También hicieron entrada en Almería destacados elementos de Comités, milicianos y fuerzas armadas.

El gobernador almeriense ordenó inmediatamente que como la ciudad alberga más población de la que puede sostenerse, obligara por la fuerza pública a que volvieran a su punto de destino todos los huídos de Málaga y pueblos de la costa.

Agregó el speaker que a todos los milicianos les fueron intervenidas las armas, que pasaron a poder del gobernador.

Va lo saben los malagueños. El rojo Morón, cruel y sanguinario, cierra las puertas a los refugiados malagueños huídos por miedo unos, por cobardía otros, y muchos porque tienen las manos con señales de sangre inocente y los condena a los horrores de una nueva tragedia.

Así «gobernaron» Málaga y así se trata a las pobres mujeres y a los infelices niños... en la que próximamente será nueva ciudad liberada por el Ejército salvador.

Nota necrológica

Ayer tarde tuvo lugar la conducción y sepelio de la virtuosa y caritativa dama doña Cristina Martín, viuda De la Puerta, la que en vida fué esposa modelo y madre amantísima, constituyendo ello una manifestación de duelo que testimoniaba el pesar en dicho acto.

A tan triste desgracia, deseamos resignación a sus desconsoladas hijas y a su hijo don Luis de la Puerta Martín, leal amigo nuestro, como igualmente a su señor hermano político don Julián González Martínez, teniente coronel del Cuerpo de Artillería, que se encuentra en Zaragoza.

Habla el General-Jefe del Ejército del Sur

Anoche, en Sevilla a las 22 horas y desde el micrófono de Unión Radio, pronunció su acostumbrada charla-información el General Jefe del Ejército del Sur, Excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano.

Después de saludar a los radio-escuchas, el ilustre General se refirió a los comentarios, absurdos y grotescos, de la Prensa roja de Madrid y a la importancia que el Extranjero concede a la toma de Málaga, la bella ciudad que sufrió por espacio de más de medio año el cruel zarpaço del terror rojo.

Dijo el General Queipo de Llano que Radio Gibraltar exajeraba al decir que había habido cinco mil muertos en la toma de Málaga. Yo—añadió—, la verdad; no lo creo.

«Ni con candiles»

Añadió que Dios castiga a quienes se lo merecen. Sobre una información aparecida en algunos periódicos marxistas sobre la permanencia de alemanes en Estepona, el general afirmó:

—Los alemanes no se ven ni con candiles, por la sencilla razón de que ni han existido, ni existen en España...

Después, el insigne militar y gran español, hizo pública la información de un periodista—sobre las atrocidades cometidas en Málaga, sobre todo en los últimos días de mandato rojo—en la que el reportero destaca el régimen de terror—saqueos, atentados, incendios y crímenes que han sufrido los habitantes de la bella ciudad.

Se refirió, después, a la deprecia-ción de la moneda roja en Londres —ya que el aumento de billetes estampillados supera en un 75 por 100 al dinero del «gobierno» Largo Caballero,—y, en frases ingeniosas pero excentas de la chavacanería a que nos tenían acostumbrados los marxistas, trató del poco ingenio del gobierno rojo.

La Prensa alemana y la toma de Málaga

Añadió el General Queipo de Llano, que la Prensa alemana elogia con exceso, la toma de Málaga y dice que las fuerzas nacionalistas han conquistado posiciones que parecían inexpugnables.

Agrega la Prensa alemana que la ocupación de Málaga es uno de los mayores triunfos alcanzados por los nacionalistas, aconsejando a Blum, Jefe del Gobierno francés, se convenza de la tontería que hace en contra de los intereses del país.

París—añadió— copia de Alemania.

Dos detenciones

Seguidamente, el General-Jefe del Ejército del Sur dió cuenta de dos detenciones efectuadas en Málaga: Santana Calero, Presidente de la C. N. T., uno de los organizadores del movimiento revolucionario en Málaga, y el ex-alcalde de esta ciudad, Eugenio Entrambasaguas.

También dió cuenta de la detención de un ex teniente de la Guardia civil—escala activa— uno de los primeros dirigentes del movimiento militar. Ya ha comparecido—dijo— ante un Consejo de Guerra que habrá hecho justicia...

Más de 150 jefes y oficiales—agregó el General Queipo de Llano— retirados por la Ley de SU QUERIDO AMIGO, don Manolito Azaña, han sido hechos prisioneros. He aquí el «hermoso» ejército rojo, tan cobarde como criminal.

Para matar, son muy valientes, muy arrojados. Para luchar con soldados DE VERDAD, para eso, no

tenían valor. Se comportaban como quienes son: como cobardes.

Desorientación en Madrid y Barcelona

Se refirió seguidamente a la desorientación existente en Madrid y en Barcelona ante la toma de Málaga, y preguntó:

¿Cabe pensar donde están la razón, la fé y la dignidad de España?

Habló también de los elogios, quizás—agregó—exagerados de la Prensa de Colombia ante la ocupación de la encantadora ciudad andaluza y comentó en términos jocosos la siguiente noticia facilitada por el «Gobierno» de Valencia, información que patentiza, una vez más, su cinismo y su vicio de engañar:

«La capital de Málaga ha sido evacuada, siguiendo instrucciones del Gobierno, llevándose a las fuerzas que allí actuaban a otros frentes. La evacuación de Málaga, constituye una victoria para el Frente Popular.» (¡...!)

Sin comentarios.

Según nuestras noticias, el día que menos han matado ustedes—dijo el ilustre español, dirigiéndose a los rojos, han pasado de 150 personas. ¡Ya es matar! Pero en fin: creo que más víctimas no podrá producir la guerra.

Preocupación en Valencia

En Valencia, añadió, existe honda preocupación; tan grande, que viene a aumentar la que ya existía por la falta de alimentos. Y esta desorientación y esta preocupación se va apreciando por todas partes. Baste decir que, en Valencia, un kilo de sardinas, que antes valía 75 céntimos vale ahora siete pesetas.

En cuanto a Bilbao, las tiendas permanecen abiertas, si; pero sin que en sus escaparates aparezcan alimentos que vender... porque no los hay.

Un batallón que no acude

Dijo después el General-Jefe del Ejército del Sur, que el mando rojo había requerido en ocasiones diversas la presencia en uno de los frentes del Batallón núm. 1, de milicias, que no se presenta, ¡Ni se presentará!

Se refirió al asalto supremo a la línea principal de comunicaciones y afirmó: «La Libertad y la Patria han de ser como la novia: que cuanto más se la quiere tanto menos se la nombra».

Ocupación de Ojén

Trató, a continuación, de las suscripciones en favor del Estado, citando casos verdaderamente hermosos y dignos, por tanto, de ser imitados.

Seguidamente, el General Queipo de Llano, dió cuenta de la ocupación de Ojén, añadiendo que una de nuestras columnas se encontraba en el río Guadalfeo, cerca de Motril, cuyos puentes se hallaban cortados, debido al espíritu destructor de la canalla marxista.

Añadió, que nuestras fuerzas se hallaban en las inmediaciones de Motril.

La vida en Málaga

Refiriéndose a la vida en Málaga, dijo el Jefe del Ejército del Sur, que era absolutamente normal. Funcionan los tranvías, los coches y se encuentran abiertos los establecimientos. A los rojos se les ha cogido abundante material bélico, habiendo salido fuerzas nuestras a la carretera de Motril, que recogieron mucho armamento, además de dos cañones rusos del 11'5. Dos cañones se habían despeñado por un barranco.

Elocuente alocución del Gobernador civil

Anoche por la emisora local, radió el Gobernador civil, señor García Artal, la siguiente alocución:

MALAGUEÑOS:

Honda emoción me produce el honor de dirigiros breves palabras de salutación por medio de la Radio Falange Española y llena de ferviente cariño os hablo en nombre de los legítimos poderes de España; legítimos, oidme bien, facciosos no, como os han venido gritando hasta ahora, porque los legítimos poderes de España son tan sólo los que la defienden y por ella se sacrifican y no digo que mueren, porque no muere el español que da su vida por España, sino que pasa a la legión de héroes, que es inmortal y eterna.

Málaga, con tu bien puesto sobrenombre de bella, has sido ultrajada durante unos meses por la barbarie marxista; siempre has sido una ciudad perfumada por tu naturaleza, conocida y admirada por el mundo; sin embargo, en estos meses has conocido bien la tralla de la hipocresía marxista, y solo el espectáculo del crimen y del hedor de su sangre han enrarecido tu ambiente; ya has sido liberada y en nuestra ciudad volverá a renacer la alegría, la belleza y todos sus encantos;

Muy caro os ha costado aprender lo que es marxismo, empieza para vosotros el amanecer de la nueva España y nadie ha de olvidar la lección aprendida, todos deben desvanecer sus penas pasadas ante la inmensa alegría de ver sacudida de sus hombros la horrorosa y cobarde tiranía rusa; rogado por que las víctimas del marxismo descansen en paz; murieron por España y eso les honra; que vuestro espíritu se eleve a las alturas lleno de optimismo, que salgan pronto de vuestros labios gritos y cantos de gloria y aunque sintáis en vuestros corazones punzadas de asco y repugnancia por los autores e inductores de tanto crimen, más cobardes aún éstos que los otros, no desmayéis y tened la seguridad que la justicia será aplicada serena y fría, y no gritéis nunca un «muera», porque ello os empuje cuando más necesario es engrandecer a España.

Obreros: Vuestros miserables dirigentes os han engañado y tan sólo os enseñaron a concebir una España dividida en dos clases de ciudadanos: fascistas y antifascistas, simplista división en que comprendían la primera a los amantes del Orden, Seligión Patria y familia y como antifascistas los que creyendo tener un ideal revolucionario sólo poseían un espíritu de destrucción criminal y han hecho una España empujeada y empobrecida por las luchas de clases, animada so pretexto de mejoras sociales, cuando en el fondo sólo se perseguía alcanzar para sí la satisfacción de sus más bajos y viles apetitos políticos; os llevaron a una España esclavizada bajo los poderes de la inmunda masonería y de las internacionales sometidas a la tiranía extranjera; nosotros, la nueva España, en la lucha emprendida pretendemos hacer y haremos de nuestra querida y amada España UNA, GRANDE y LIBRE, UNA en la integridad de su territorio y en la igualdad de sus ciudadanos, ricos y pobres, sin más jerarquías que las que las Autoridades legítimas designen: GRANDE en sus destinos y soberanías, porque desaparecerán las luchas políticas y sociales y sólo será lícito el pensamiento que procura su grandeza, y LIBRE porque nadie mandará en España sino España misma por medio de sus hijos más preclaros, que saben amarla hasta rendirla su último tributo: el de la vida.

En este saludo, malagueños, no vengo a ofreceros vanas promesas de bajo estilo, que nunca han de ser realidades; en cambio os traigo realidades que no tuvieron tiempo de ser promesas, y que día a día veréis impuestas en nuestra provincia.

Pocas palabras más, porque no acostumbró a perder el tiempo en verborrea engañosa; necesitamos dedicar las horas para el trabajo, con ello predicamos el ejemplo y venceremos con los hechos; pronto habréis de juzgar nuestra obra y estoy seguro de que nada más que el que tenga el alma pervertida podrá dudar de nuestros esfuerzos; sólo aspiramos a que imperen la Justicia y la Equidad.

Malagueños: en pie, firme la cabeza y altiva la mirada y con el brazo derecho extendido mirando al cielo, que vais a escuchar la consigna de la nueva España:

FRANCO, FRANCO, FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA!

NOTICIAS LOCALES

Málaga renace

En la tarde de ayer se organizó una nutrida manifestación patriótica que recorrió las principales calles de la población, dándose vivas a España, Franco, y Queipo de Llano, destacándose de entre la multitud un sinnúmero de señoras y señoritas que gritaban hasta enronquecer, para desahogarse de los siete meses de tiranía roja, dirigiéndose últimamente hacia la Aduana, donde fué requerida la presencia en la ventana del señor Gobernador Civil, que accedió gustoso a ello, dirigiéndoles la palabra y asegurándoles que contra los causantes de los crímenes e incendios cometidos en nuestra capital, actuaría la Justicia, fría y serena indicándoles a los manifestantes la obligación ineludible que tienen todos los buenos españoles de ayudar a la total liberación de nuestra Patria dándoles la consigna que debemos tener todos los españoles. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Hacia la normalidad

En el día de ayer circularon tranvías y autobuses de las distintas redes de la capital, los cuales iban completamente abarrotados de público, contribuyendo a dar a la ciudad un aspecto de completa normalidad, e igualmente ayer empezaron a circular algunos trenes y Dios mediante dentro de muy pocos días estarán restablecidos todos los medios de locomoción de que Málaga dispone.

Sindicato Nacional de Maestros de Primera Enseñanza

(Afecto a las F. E. de las J. O. N. S.) Por la presente se cita a los camaradas del Magisterio Nacional de Primera Enseñanza de Málaga y su provincia residentes accidentalmente en la capital para que hoy, jueves, 11, desde las diez de la mañana a las cinco de la tarde, comparezcan por el domicilio de este Sindicato, Pasillo de Atocha, 4 (antigua Casa del Maestro), a fin de firmar su adhesión al mismo.

¡Arriba España!—La Comisión organizadora.

ULTIMA HORA

El «Monte Toro» destruido

Lisboa, 11, (2 madrugada).—Se tienen noticias oficiales de que la Aviación nacionalista, cuya actividad es intensísima, ha destruido en el día de hoy, el vapor «Monte Toro», de 2.500 toneladas.

LOCAL

Actuación de los Tribunales Militares

Se han visto hoy nueve juicios sumarisimos, siendo condenados en siete de ellos a la pena capital, entre ellos un alférez de Infantería, que fué uno de los principales directivos rojos de Ronda.

La conquista del Puerto del Pico

Arde ya el sol en los cielos, iluminando la magnitud del panorama y la belleza de la guerra resuelta en una nueva conquista para España.

La columna del centro, mientras las dos laterales atacan por los flancos al enemigo, avanza derechamente hacia las lomas asiento del Pico. En la plazuela de la cima ondea una bandera roja y desde los parapetos y piedras que la rodean, el enemigo, hábilmente resguardado, resiste aún disparando a granel sobre las fuerzas de la columna central que prosigue su escalada indiferente al fuego que se le hace. Los soldados, de pie sobre los estribos, marchan cantando Himnos patrióticos, cuyos versos retumban triunfales en los picachos de los montes.

Trepan los caballos entre romeros y breñales. Toda la sierra es un infernal crepitar de fusilería. La columna de la derecha es la que va más avanzada, y cuando llega a unos trescientos metros de la cúspide, el Mando ordena que se eche pié a tierra. El enemigo ha aclarado sus filas en la plazuela, y se ve ya a muchos rojos iniciar el descenso buscando la huida.

Quedan pie a tierra tres escuadrones y la sección de ametralladoras de Farnesio. Los soldados avanzan desplegados en guerrilla, disparando por descargas cerradas. Ya queman los cañones de las tercerolas y se lucha a escasa distancia, iniciando nuestras fuerzas un movimiento envolvente sin detener el avance su sector centro perpendicular a las posiciones rojas. Una nueva orden resuena imperiosa:

—¡Alto el fuego! ¡Al asalto!

De detrás de las piedras de las quebraduras del terreno irrumpe como una ola la primera línea de Farnesio, que avanza con un rodar de trueno sobre los parapetos.

—¡A ellos! ¡Viva España!

El arranque de nuestros soldados tiene todas las magnificencias de una epopeya. Están a quince metros de las fortificaciones enemigas y esta distancia es salvada a grandes trancos inviolables, envueltos en un aire de furia y de heroísmo que obliga a los rojos al abandono de sus parapetos rehusando la lucha cuerpo a cuerpo.

Se ve a los rojos tirarse temerariamente por las cortadas próximas envueltos en una nube de polvo. Sólo un grupo de unos veinte no ha tenido tiempo para abandonar las posiciones, y sobre ellos caen los bravos de Farnesio en una lucha encarnizada a culatazos, a disparos a quemarropa y a mordiscos.

El teniente Herrera llega en cabeza seguido del brigada Primitivo Sánchez. Ambos pistola en mano consumen sus cargadores matando entre vítores, blasfemias y gritos de dolor.

Primitivo Sánchez lucha a brazo partido con un rojo hercúleo disputándole la posesión del fusil, que cede y se mueve al impulso de las cuatro manos que enérgicamente lo aferran. El brigada rueda el brazo imprimiendo al arma un movimiento de aspa, y el rojo, al quedar desarmado, hace un movimiento rápido para sacar su pistola. El triunfo se decide en un instante. Primitivo Sánchez se le adelanta, dejando caer con la violencia de una maza, la culata del fusil sobre la cabeza de su enemigo, que rueda con la cabeza manchada en sangre.

Sobre un castillete de piedra flamea la bandera roja. El soldado Francisco Vega avanza con otra roja y gualda extendida a los vientos.

—¡Viva España!

Y con cla izada sobre sus hom-

bro, con el brazo izquierdo extendido como si fuera el timón de su triunfal carrera, va escalando hasta el castillete. La figura de la victoria, esculpida en mármoles que el Mundo guarda en sus Museos, parece cruzar la plazuela.

Francisco Vega arranca la bandera roja, y en el momento de sentar entre las piedras la gloriosa enseña de España, cae herido de un balazo. Su cuerpo rueda confundido entre los colores de su bandera.

Otro soldado le sigue. Es Juan Cañibano, natural de Villanueva del Campo (Zamora). Cañibano recoge de tierra la bandera bicolor y la clava como un trofeo máximo entre las piedras del montículo. Bajo sus pliegues, con la mano derecha sujeta el astil, rompe en vítores enaltecidos: —¡Viva el Ejército!... ¡Arriba!

Y un plomo asesino le hiere mortalmente, cayendo de rodillas como frente a una ara sagrada.

—¡Me han matado! ¡Granuja!

El cabo José Fernández y los soldados Juan Barón, Justo López, Santiago Mateos y Fidel Hernández, que fueron de los primeros en llegar al Pico, recogen al compañero, que lleva en la pechera de la guerrera una gran mancha roja.

El resto de las fuerzas van entrando victoriosas en el Pico. Un clamor vibrante de triunfo tiembla en mil gargantas. Los soldados reciben al coronel Monasterio, artífice director de la gran conquista con entusiastas muestras de júbilo.

—¡Viva el coronel Monasterio!

El coronel Monasterio replica modestamente:

—Todos hemos cumplido con nuestro deber. ¡Viva España!

LUIS MONTAN

Lo que los periódicos rojos de Málaga no publicaron

Los mártires de la toga

Una de las virtudes cardinales en donde han de unirse, para su exteriorización por los humanos, una conciencia recta, un alma templada, una honradez acrisolada y una solidez de espíritu, es, sin duda alguna, la JUSTICIA.

La justicia, cantada por poetas, preconizada por todos y anhelada siempre con estertores de fiebre, ha sido en esta Málaga ya limpia de catástrofes rojas, maltratada, vejada, hundida en el lodo de los más abyectos crímenes por los que vivían engañando a los obreros y a la clase media con mentiras y mentiras, mientras ellos hacían de la honorable toga y del birrete honorable guñapos donde limpiar la baba que destilaban sus corazones de ponzoña.

En este periodo revolucionario, la JUSTICIA en nuestra Málaga no ha existido. La tenían a su cargo seres sin conciencia y sin pundonor. Intrusismo, ceguera, salvajismo... Pero había que callar, hundir los labios en el polvo y no permitir en los ojos lágrimas porque los «administradores de la justicia» entraban en acción y bastaba la menor sospecha sobre cualquier malagueño para que se pusiera en conmoción rápida todo el falso engranaje de la INJUSTICIA.

Pero los periódicos rojos guardaban en el almacén del anónimo este continuo apaleamiento a la justicia. Había que seguir mintiendo, sin tener en cuenta que por días se iba ensanchando la base del odio hacia los rojos y que, aparte de los que vivían de la revolución, los demás esperaban minuto tras minuto que llegara la bendita hora de la liberación de Málaga la Bella.

En nuestro archivo, que, por vivir cerca—y lejos—, es amplísimo, hay

infinidad de botones de muestra que sirven para patectizar cómo administraban justicia los Tribunales Populares y de Urgencia que en Málaga han venido funcionando hasta dos días antes de que entraran las tropas salvadoras en la capital, tiempo suficiente para que todos los jueces, en auto y de madrugada, se pusieran a salvo de la VERDADERA JUSTICIA, la honrada, la digna, la consciente, la que el pueblo pide y el pueblo exige de sus hombres más capacitados.

Estos botones de muestra a que nos referimos los titulamos «Los mártires de la toga» porque precisamente en abogados de acrisolada línea de conducta, en jueces dignos y honrados, en fiscales rectos y sensatos, se ensañaron las hordas salvajes, conduciéndolos a la muerte por el camino más sangriento, pero también, en verdad, por el más glorioso.

A don Mariano Avilés, presidente de la Audiencia y conocido en todos los medios culturales por su prestigio sólido y valor destacadísimo en la magistratura, se le condenó a muerte porque intervino en el asunto del conde de Guadiana, de Granada, y no quiso procesar al conde porque no encontraba causa para condenarle, porque se probó la falsedad de la acusación de los rojos de que éste había disparado desde uno de los balcones.

Otro asesinado por los «Justicieros» fué el fiscal don Francisco Checa Guerrero, y días después don Fernando Cortés Gálvez, fiscal, el secretario de la Audiencia don José Luis González, los magistrados don Benito Ortega, este alcalde radical de Málaga, don Antonio Sánchez, juez, don Miguel Sánchez de la Campa juez municipal, don Sebastián Biales Franquelo afiliado al partido comunista y abogado de la Confederación Nacional del Trabajo, cayendo al día siguiente su señor padre también asesinado, y por último el alguacil Silva, porque se conoce que en las oleadas rojas de crímenes sin nombre habían de caer de paso hombres del pueblo, seres humildes por el mero hecho de ser honrados conscientes.

Don José Estrada y Estrada, abogado cumbre, ministro que fué del Estado Español y hombre que gozaba de un prestigio formidable se le detuvo y juzgó siendo condenado a muerte. Cuando se apeó del coche que le condujo a la Gloria, llevaba una cruz de oro y una sortija. Quisieron arrebatarle ambas joyas y entonces don José, sereno pero seguro, dijo a los cobardes que iban a asesinarle: Tomad la sortija, pero esta medalla la he de tener en el instante en que caiga muerto. Y con la cruz murió el que era honra de la magistratura nacional.

Don Modesto Escobar, fué también juzgado, y como es consiguiente tratándose de un hombre decente, de rango, y relevante en su actuación pública, fué condenado a la última pena. Hasta el lugar del martirio llegó imperturbable y antes de ser fusilado pidió con toda humildad que le dejasen fumar el último pitillo de su vida. Accedieron los canallas, sin que ninguno viera en aquellas densas espirales de humo la ascensión del alma de los mártires al Cielo, y arrojada que fué la punta del cigarro se entregó en manos de los que ya tenían dispuestos los fusiles.

Recuerden los malagueños entonces amordazados por la razón de la fuerza y sepan todos los que nos lean, que en los primeros días del movimiento actuó un tribunal llamado de Salud Pública, presidido por Francisco Rodríguez que después fué gobernador y perteneciendo en el Partido Socialista, fué muñeco mecá-

nico de la FAI, siendo trasladado de gobernador a Guadalajara.

Después de este Tribunal hubo otro a cuyo frente se puso a un tal Millán, no sabemos si el célebre maestro nacional que tenía en la clase un cuadro de Herodes, aunque era también socialista u otro Millán que no le iba en zaga a aquel en maldad y perversos instintos.

En estos tribunales fueron juzgados los mártires antes dichos, sin olvidar al que fué Presidente de la Diputación don Juau Luis Peralta Bunsen y muchos otros que enumeraremos otro día.

Como casos de ensañamiento hemos de recoger que a don José Estrada, le cortaron las orejas antes de ser fusilado y que al abogado don Rafael Hidalgo Manzanao, perteneciente al partido republicano más moderado de Málaga, lo quemaron vivo, en el paroxismo del odio y en los estertores de la criminalidad más envilecida.

¿Más detalles, lector? Reconozco que estarás horrorizado y deseoso de elevar tus preces al Altísimo por la memoria de todos los que cayeron para con su sangre hacer fructificar la semilla de la verdadera JUSTICIA.

GOBIERNO CIVIL

Hablando con el Teniente Ayudante del señor Gobernador civil, don Pascual Sánchez Ramírez, nos manifestó que el señor García Alted había dedicado la mañana en recibir visitas oficiales, entre ellas la del Almirante alemán y su Secretario y al Comandante del crucero italiano «Beraccano».

Donativos

Durante el día de hoy, en el Gobierno civil se ha hecho entrega de importantes donativos en oro y metálico, destacándose el rasgo patriótico de la señora viuda del capitán Huelin, que como se sabe, fué vilmente asesinado por las turbas rojas, haciendo entrega de todos sus ahorros, consistentes en la cantidad de diez mil pesetas con destino a las suscripciones abiertas en la Secretaría del Gobierno civil, en favor del glorioso Ejército y de todos los que luchan por la salvación de nuestra Patria; este rasgo digno de imitarse, ha sido calurosamente elogiado por todos cuantos le han conocido.

EN LA COMISARIA

Visita

En nuestra visita de ayer a la Comisaría de Vigilancia, el Comisario don Fernando Fernández González, nos recibió amablemente, dándonos cuenta de la situación y desenvolvimiento de dicho Centro oficial, que por ahora se limitaba a la detención de elementos que verdaderamente han intervenido en la revolución marxista.

Son varias estas detenciones, nos dijo, y entre ellas se puede contar la del antiguo alcalde de Málaga señor Entrambasaguas, que fué encontrado fuera de su domicilio y ha sido apresado por fuerzas de esta Comisaría.

El señor Fernández González se ofreció con gentileza, dentro de su cargo al periódico BOINAS ROJAS, ofrecimiento que agradecemos en lo que vale y que correspondemos desde estas columnas, para bien del orden que representa y de la Patria; que es España.

En la Comandancia Militar

En la Comandancia Militar no nos fueron facilitadas noticias de ninguna clase, ya que puestos al habla con el Ayudante de S. E. éste nos dijo que carecía de noticias para la Prensa.